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И
зменения были рассмотрены 
областными парламентари-
ями на ноябрьском заседа-

нии комитета по бюджету и налогам.
Предполагается, что доходы област-

ного бюджета увеличатся в целом на 2 
миллиарда 548,9 милли-
она рублей. Увеличение 
доходов предполагается 
за счет поступления фе-
деральных трансфертов 
в сумме 229,1 миллиона 
рублей. Поступившие 
трансферты предложено 
потратить на целевые 
направления. Так, 195,5 
миллиона рублей пла-
нируется направить на 
ежемесячные выплаты 
в связи с рождением (усыновлени-
ем) первого ребенка, 18,8 миллиона 
рублей – на обеспечение отдельных 
категорий граждан лекарственными 
препаратами. Также запланировано 

финансирование по другим 
направлениям.

При этом по отдельным 
безвозмездным поступле-
ниям предполагается умень-
шение ассигнований на 674,1 
миллиона рублей. Такое реше-
ние было принято на федераль-
ном уровне, а также исходя из 
фактической потребности.

Дополнительные поступления 
в связи с уточнением прогноза соб-

ственных состав-
ляют 2 миллиарда 
993,8 миллиона 
рублей.

Из средств ре-
гиональной казны 
д о п о л н и те л ь н о 
предложено на-
править 519,7 
миллиона рублей 
на увеличение 
фонда оплаты тру-
да отдельных ка-

тегорий работников бюджетной сферы, 
в том числе для финансовых дости-
жений индикативных показателей по 
оплате труда в соответствии с майски-
ми указами президента. Также 30,11 

миллиона рублей – на до-
полнительное оказание 

финансовой помощи 
м у н и ц и п а л ь н ы м 

образованиям на 
решение соци-

ально значи-
мых вопросов; 
20,5 миллиона 

– профессио-
нальным об-

разовательным 
организациям на финансовое 

обеспечение по выполнению госза-
дания в связи с увеличением про-
должительности обучения согласно 
федеральным государственным об-
разовательным стандартам.

Кроме того, 7,4 миллиона рублей 
дополнительно запланировано на 
единовременную выплату компенса-
ций отдельным категориям граждан 
для приобретения пользовательского 
оборудования для цифрового телеве-
щания.

С учетом предложенных измене-
ний доходы и расходы областного бюд-
жета сбалансированы и составляют 
164 миллиарда 285,5 миллиона рублей. 
Дефицит полностью ликвидирован.

Предполагается, что проект закона 
будет вынесен на обсуждение депу-
татского корпуса в последний четверг 
месяца.

В проект бюджета Челябинской 
области на 2018 год предложено 
Внести изменения, благодаря 
которым полностью удастся 
ликВидироВать дефицит.

С учетом 
предложенных 
изменений доходы 
и раСходы облаСтного 
бюджета 
СбаланСированы 
и СоСтавляют 
164 миллиарда 
285,5 миллиона рублей. 
дефицит полноСтью 
ликвидирован.

проект главного финанСового документа облаСти 
прошел процедуру публичных Слушаний

О
дновременно законопроект 
о бюджете был опубликован 
в газете «Южноуральская 

панорама» и размещен на офици-
альных сайтах Законодательного Со-
брания области и министерства фи-
нансов. Жители Южного Урала могли 
ознакомиться с текстом законопро-
екта, а также высказать мнения и 
предложения по телефонам горячей 
линии в срок до 19 ноября.

По словам Владимира Мякуша, 
прозрачность и открытость процеду-
ры публичных слушаний позволяет 

привлечь к обсуждению главного 
финансового документа широкую 
общественность и учесть все пред-
ложения и рекомендации жителей 
области.

– Жителей региона волновали 
вопросы социальной поддержки 
населения, процедура переселения 
граждан из ветхоаварийного жилья, 
строительство ФОКов в городах об-
ласти, профилактика безопасности 
дорожного движения, наведение 
порядка и благоустройство прилега-
ющих к остановочным комплексам 

территорий. Эти и многие другие 
предложения, поступившие от юж-
ноуральцев на телефоны горячей ли-
нии, пройдут систематизированный 
отбор и будут проработаны нами на 
заседаниях профильных комитетов, 

– прокомментировал итоги работы 
горячей линии по проекту бюджета 
Владимир Мякуш.

Также председатель парламента 
остановился на основных параме-
трах бюджета на следующий год.

– Впервые нам внесен такой мас-
штабный по своему наполнению 

проект бюджета. Посмотрите, дохо-
ды запланированы в размере 166,5 
миллиарда рублей. Расходы в сумме 
171,5 миллиарда рублей. При этом 
дефицит составляет 5 миллиардов 
рублей – это уже в два раза меньше 
первоначального размера дефицита, 
который мы прогнозировали на 2018 
год. К концу 2019 года мы ставим 
задачу снизить его до минимального 
уровня, – отметил председатель За-
конодательного Собрания.

По словам спикера областного 
парламента, бюджет, как и в преды-

дущие годы, носит социально ориен-
тированный характер.

– В полном объеме предусмотре-
ны средства на повышение зарплат 
бюджетникам, а также на индекса-
цию размеров социальных выплат. 
В следующем году будут сохранены 
региональные льготы для граждан, 
достигших предпенсионного возрас-
та: 55 лет – женщины и 60 лет – 
мужчины. Запланированы средства 
на охрану окружающей среды и ре-
шение наболевших коммунальных 
проблем.

процедуре публиЧных слушаний 
предшестВоВала поэтапная 
и трудоемкая работа. так, В соотВетстВии 
с бюджетным законодательстВом 
перВого ноября проект областного 
бюджета 2019 – 2021 годоВ праВительстВо 
предстаВило на рассмотрение 
В областной парламент. ознакомиВшись 
с финансоВым документом, 
председатель областного парламента 
Владимир мякуш подписал 
распоряжение о принятии 
к рассмотрению законопроекта 
на комитетах законодательного 
собрания и о проВедении публиЧных 
слушаний. В прошлом номере мы 
проинформироВали Вас о публиЧных 
слушаниях, В этом номере – обещанные 
подробности.

Н
апомним, в конце октября 
законопроект, который пред-
ложили южноуральским 

парламентариям принять депутаты 
Челябинской городской думы, был одо-
брен в первом чтении. И это несмотря 
на то, что он вызвал жаркие споры 
как на октябрьском заседании коми-
тета по законодательству, государ-
ственному строительству и местному 
самоуправлению, так и на заседании 
самого депутатского корпуса област-
ного парламента. В итоге, 19 ноября 
депутаты гордумы Челябинска обрати-
лись к областным коллегам с просьбой 
отклонить проект закона и вернуть его 
инициаторам.

Ситуацию прокомментировал вице-
спикер областного парламента, предсе-
датель комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению Анатолий 
Брагин (фракция «Единая Россия»).

– Этот закон действовал и ранее, 
однако он устанавливал ограничения 
относительно проведения подобных 
публичных мероприятий вблизи об-
разовательных, спортивных и меди-

цинских организаций. Однако в сентя-
бре этого года Челябинская городская 
дума в качестве законодательной 
инициативы внесла в областной пар-
ламент проект закона, в рамках ко-
торого предлагалось добавить к этим 
ограничениям запрет на проведение 
публичных мероприятий ближе 50 ме-
тров от государственных, муниципаль-
ных учреждений, культовых учреж-
дений, вокзалов и т. д. В отношении 
законопроекта стали высказываться 
неоднозначные мнения и Челябин-
ская городская дума направила в наш 
адрес письмо с просьбой отклонить 
законопроект и вернуть его городским 
депутатам. 21 ноября комитет по зако-
нодательству такое решение принял и 
рекомендовал Законодательному Со-
бранию вернуться к первому чтению, 
отклонить законопроект и вернуть его 
инициаторам. Теперь поводов для сбо-
ра подписей, проведения пикетов по 
этому законопроекту нет. Вопрос снят. 
Думаю, что на ближайшем заседании 
Законодательного Собрания 29 ноября 
областные парламентарии поддержат 
решение комитета. 

законопроект вернули авторам
проект закона «о некоторых Вопросах праВоВого регулироВания 
проВедения публиЧного мероприятия на территории Челябинской 
области» Вернут аВторам законодательной инициатиВы – 
Челябинской городской думе.

дефицит облаСтного бюджета 
полноСтью ликвидирован



№ 34 (515) • 28 ноября 2018 года2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области бюджет

В 
обсуждениях принимали 
участие депутаты всех уров-
ней, представители органов 

исполнительной власти, обществен-
ных организаций, предприниматель-
ского сообщества.

Напомним, проект областного 
бюджета на следующий год был вне-
сен главой региона на рассмотрение 
депутатов областного парламента 
первого ноября. Увесистый доку-
мент общим объемом 3071 страница 
подробно был проанализирован на 
всех профильных комитетах Зако-
нодательного Собрания. В ходе об-
суждений депутаты озвучили свои 
предложения и замечания. Кроме 
того, при разработке проекта бюд-
жета области учитывались мнения 
южноуральцев, которые оставляли 
свои предложения на специально от-
крытой горячей линии и на сайте 
Законодательного Собрания.

– Обсуждения проекта областного 
бюджета проводятся ежегодно, – об-
ратил внимание председатель ре-
гионального парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») 
открывая публичные слушания. – И 
каждый новый проект бюджета име-
ет свои особенности. Проект главно-
го финансового документа на следу-
ющий год призван решить ряд стра-
тегических задач. Эти задачи опре-
делены майским указом президента 
России, а также конкретизированы 
Стратегией социально-экономиче-
ского развития Челябинской области.

Общий объем доходов област-
ного бюджета на следующий год 

предполагается в объеме 166 мил-
лиардов 483,3 миллиона рублей, в 
2020 году – 172 миллиарда 645,3 
миллиона рублей и в 2021 – 188 
миллиардов 315 миллионов.

Более 85 процентов доходов 

сформированы за счет собственных 
налоговых и неналоговых поступле-
ний.

Как и в предыдущие годы, бюд-
жет области социально ориентиро-
ван: более 70 процентов всех рас-
ходов планируется направить на со-
циальные нужды.

Как прокомментировал Владимир 
Мякуш, солидные суммы предпола-
гается направить на приоритетные 
проекты, среди которых поддержка 
ветеранов и граждан предпенсион-
ного возраста, охрана окружающей 
среды, инфраструктурное развитие 
и благоустройство городов и районов 
области. Также заложено финансиро-
вание на развитие здорового образа 
жизни, медицины, образования, в 
том числе на реконструкцию и ввод 
в действие спортивных сооружений 
для детей и молодежи.

К слову, проект областного бюд-
жета носит программный характер. 
В рамках расходов бюджета плани-
руется направить средства на реали-
зацию 37 государственных целевых 
программ.

Помимо этого, предусмотрены 
средства на подготовку к проведе-
нию в южноуральской столицы сам-
митов ШОС и БРИКС в 2020 году. За-
планированы соответствующие рас-
ходы на благоустройство территорий 
в рамках проекта «Городская среда», 
развитие инфраструктуры области.

– Очень важно обеспечить реше-
ние всех поставленных перед област-
ным бюджетом задач, – добавил 
руководитель депутатского корпуса. – 
Конечно, мы не справимся без помо-
щи федерального бюджета. Но и про-

водимая в течение ряда лет работа 
по повышению качества бюджетного 
планирования, укрепления собствен-
ной доходной базы, а также взве-
шенная долговая политика, которая 
проводилась губернатором, позво-
ляет нам сохранить социальную на-
правленность областного бюджета и 
профинансировать первоочередные 
расходы, среди которых ремонт до-
рог, газификация, подготовка к зиме, 
оказание помощи муниципалитетам.

традиционно принять учаСтие в обСуждении 
проекта бюджета на Следующие три года 
могли вСе южноуральцы. как и в предыдущие 
годы, была открыта горячая телефонная 
линия, проект бюджета был опубликован 
на Сайте законодательного Собрания 
челябинСкой облаСти и на Сайте миниСтерСтва 
финанСов региона. вСе поСтупившие замечания 
и предложения в наСтоящее время 
анализируютСя и СиСтематизируютСя. 
в дальнейшем они обязательно будут 
раССмотрены вСеми компетентными органами. 
вСе целеСообразные предложения обязательно 
будут включены в проект бюджета.

Ирина НестереНко, 
директор Уральского социально-
экономического института 
образовательного учреждения 
профсоюзов высшего 
образования «Академия труда 
и социальных отношений», 
кандидат экономических наук:

В целом проект бюджета на следующий 
год соответствует показателям прогноза 
социально-экономического развития Че-

лябинской области до 2024 года.
При этом стоит обратить внимание, что бюджет является достаточно самосто-
ятельным, потому что порядка 86 процентов от всех доходов бюджета формиру-
ется за счет собственных налоговых и неналоговых поступлений. Это достаточно 
значимо для областного бюджета, особенно в условиях, когда федеральное 
правительство активно проводит политику сокращения межбюджетных транс-
фертов и бюджетных кредитов из федерального бюджета.

Немаловажно и то, что проект бюджета является социально ориентиро-
ванным, ведь порядка 70 процентов расходов сформированы по социальным 
отраслям: социальная защита, культура, образование, здравоохранение, физи-
ческая культура и спорт.

Считаю важным отметить, что бюджет является программным, то есть 
основной объем расходов – порядка 90 процентов – сформирован в виде госу-
дарственных программ. Реализация бюджета в программном формате важна, 
поскольку при формировании программ определяются цели и задачи, 
индикаторы их реализации, а значит проще проследить эффективность 
использования бюджетных средств.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Впервые за многие годы на рассмотрение в Законодательное Собрание 
внесен такой масштабный бюджет по доходам и расходам. Традиционно он 
носит социально ответственный характер. В проекте бюджета на последу-

ющие три года учтены все обязательства губернатора, областного правительства, 
Законодательного Собрания перед населением. Это касается и выполнения ин-
дикативов по росту заработной платы работников бюджетной сферы, предостав-
ления действующих в регионе льгот, исполнения государственных программ.

Кроме того, в следующем году предполагается увеличение объема субсидий 
муниципальным образованиям. Так, в 2019 году объем межбюджетных 
трансфертов местным бюджетам составит 82 миллиарда 29 миллионов 
рублей.

олег ДуброВИН, 
председатель Общественной 
палаты Челябинской области:

Члены Общественной палаты области, 
рассмотрев проект бюджета на 2019 
год, отмечают, что он сформирован на 

основе целевого варианта прогноза социаль-
но-экономического развития Челябинской 
области до 2024 года. В качестве основных 
приоритетов бюджета остаются меры соци-
альной поддержки граждан, исходя из прин-
ципов адресности и нуждаемости, в том чис-
ле сохранены меры социальной поддержки 

для мужчин 60 лет и женщин 55 лет без учета фактора выхода на пенсию. 
Также запланированы единовременные пособия ко Дню пожилого человека, 
которые впервые изначально включены в областной бюджет.

Кроме того, в приоритете – повышение зарплат бюджетникам, реали-
зация национальных приоритетов по 12 направлениям социально-эконо-
мического развития, инфраструктурных мероприятий по подготовке 
к проведению в нашем городе в 2020 году саммитов ШОС и БРИКС и 
многое другое.

в облаСтном парламенте прошли                Слушания по проекту бюджета

Проект областного бюджета на 2019 год и на Плановый Период 2020 и 2021 годов Прошел 
общественные обсуждения. 20 ноября в Законодательном собрании Челябинской 
области состоялись ПублиЧные слушания По Проекту трехлетнего бюджета региона.

Окончание на стр. 3.
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в облаСтном парламенте прошли                Слушания по проекту бюджета
Об основных параметрах про-

екта областного бюджета участни-
кам публичных слушаний рассказал 
министр финансов региона Андрей 
Пшеницын. По его словам, при раз-
работке проекта бюджета в него 
были заложены средства не только 
на социальную поддержку жителей 
Южного Урала, но и на реализацию 
национальных проектов, повышение 
зарплат, инфраструктурное развитие 
муниципалитетов Челябинской об-
ласти.

– Работа над расходами была 
тщательной и пристрастной, – про-
комментировал Андрей Пшеницын. 

– Все проектировки рассматривались 
возглавляемой губернатором меж-
ведомственной комиссией с точки 
зрения эффективности. В результате 
общая сумма расходов областного 
бюджета 2019 года увеличена к ис-
ходному уровню текущего года на 12 
процентов.

Что касается параметров проекта 
областного бюджета по расходам на 

следующий год, то они запланиро-
ваны в объеме 171 миллиарда 495,3 
миллиона рублей, в 2020 году – на 
уровне 179 миллиардов 145,9 мил-
лиона рублей, а в 2021 году – в сум-
ме 196 миллиардов 24,6 миллиона 
рублей.

Что касается дефицита, то в сле-
дующем году он ожидается в объеме 
5 миллиардов 12 миллионов рублей, 
что, кстати, в два раза меньше пер-
воначально запланированного раз-
мера дефицита бюджета области на 

2018 год. Правда, в последующие 
два года он несколько увеличится 
и составит в 2020 году 6 миллиар-
дов 500,6 миллиона рублей, в 2021 
году – 7 миллиардов 709,6 миллиона 
рублей.

По результатам обсуждения 
проекта областного бюджета участ-
ники публичных слушаний приня-

ли проект рекомендаций. Уже на 
ближайшем заседании областного 
парламента главный финансовый 
документ региона будет вынесен на 
обсуждение депутатов для принятия 
его в первом чтении.

Александр ЛАзАреВ, глава города Южноуральска:
Считаю, необходимо и крайне важно проводить публичное обсуждение проекта бюджета. 
Поскольку в таком формате у всех, кто участвует в публичных слушаниях, появляется воз-
можность озвучить свои предложения, замечания, внести какие-либо корректировки, а 

значит, и сформировать более эффективный бюджет.
При этом отмечу, что сегодня органы исполнительной и законодательной власти слышат 
людей, открыты к конструктивному диалогу. И многие проблемы, которые озвучиваются в 
рамках публичных слушаний, решаются затем в течение года в ходе исполнения бюджета. 
Так, в прошлом от Южноуральска на публичных слушаниях выступила инициативная группа 
преподавателей авиамоделирования. Наши педагоги обратились с просьбой к губернатору и 
депутатам Законодательного Собрания выделить денежные средства на строительство кор-
додрома. Нашу просьбу услышали. И в этом году в Южноуральске был открыт большой 

и современный кордодром, аналогов которому в Челябинской области нет. Также дополнительно открыты два класса по 
техническому образованию, в настоящее время в них уже занимается порядка 30 человек.
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урфо

П
еред началом встречи за 
круглым столом предсе-
датели Законодательных 

Собраний и областных дум шести 
территорий округа тепло привет-
ствовали друг друга, обменивались 
новостями, обсуждали последние 
события. В свою очередь круг тем, 
которые предстояло обсудить в рам-
ках совета, выглядел следующим об-
разом: приведение региональных за-
конов в соответствие с федеральным 
законодательством; переход населе-
ния к новому формату цифрового ве-
щания и нормативное обеспечение 
этого перехода; экологическая ситуа-
ция в регионах. Тем не менее полно-
мочный представитель президента 
попросил не ограничиваться исклю-
чительно заявленными темами. 

– Поскольку мы встречаемся 
впервые, прошу не ограничиваться 
только вопросами повестки сегод-
няшнего совещания, – сказал Ни-
колай Цуканов. – Для меня ваше 
мнение, как региональных законода-
телей, важно и по другим вопросам. 
Это, прежде всего, межбюджетные 
отношения, взаимодействие с феде-
ральными органами власти, оптими-
зация органов местного самоуправ-
ления. Рассчитываю на конструктив-
ный, открытый диалог.

УрФО перехОдит 
на «циФрУ»

Полпред подчеркнул, что непо-
средственное участие региональных 
законодателей необходимо в реше-
нии задач, которые ставят федераль-
ные органы государственной власти. 
И одна из них – переход на цифровое 
телевещание. 

– В своем выступлении на заседа-
нии правительства Российской Феде-
рации Дмитрий Медведев отметил, 
что этот вопрос будет поэтапным, 
предполагается начать его реали-
зацию в феврале будущего года и 
завершить в течение полугода, – за-
метил Николай Цуканов. – Мы на эту 
тему проводили совещание с органа-
ми государственной власти. Не все 
регионы одинаково хорошо готовы. 
В любом случае, к началу 2019 года 
нужно обеспечить готовность к пере-
ходу на цифровое вещание, а значит, 
оно должно стать доступным для по-
давляющего большинства жителей 
наших регионов. 

Полпред еще раз напомнил о не-
обходимости дополнительной под-
держки социально незащищенных 
граждан, включая выделение финан-

совых средств на покупку оборудова-
ния. Для чего, безусловно, требуется 
нормативная база. Среди регионов, 
активно этим занимающихся, Ни-
колай Цуканов назвал Челябинскую 
область, где соответствующий зако-
нопроект готовится к принятию. 

Это подтвердил и спикер южно-
уральского парламента Владимир 
Мякуш: 

– Тема планомерного перехода 
населения к формату цифрового 
вещания находится в поле особого 
внимания губернатора Челябинской 
области, регионального правитель-
ства и парламента. Губернатор Бо-
рис Дубровский оперативно внес в 
Законодательное Собрание проекты 
областных законов. Первый из них 
определяет категории граждан, для 
которых предусмотрены единовре-
менные выплаты на возмещение 
расходов по приобретению цифро-
вой приставки и спутникового обо-
рудования, а также их установке. 

Напомним, накануне в стенах 
Законодательного Собрания состоя-
лись публичные слушания по про-
екту бюджета Челябинской области 
на 2019 год и плановый период 2020 

– 2021 годов, где объем средств, вы-
деляемых на переход к цифровому 

вещанию, подтвердился. 
Что касается второго законопро-

екта, он наделяет органы местно-
го самоуправления полномочиями 
по единовременному возмещению 
гражданам расходов на приобрете-
ние и установку спутникового обо-
рудования или цифровой приставки. 
Проекты законов были одобрены 
парламентским комитетом по соци-
альной политике. 

– На очередном заседании За-
конодательного Собрания, которое 
состоится 29 ноября, планируем 
принять эти законопроекты, – от-
метил Владимир Мякуш. – Уверен, 
необходимые меры по переходу к 
цифровому вещанию в Челябинской 
области будут реализованы до конца 
1 квартала 2019 года. 

ЭкОлОгическая ситУация 
в региОнах 

– В майском указе президента 
России уделяется особое внимание 
экологическим проблемам. Для 
Уральского федерального округа их 
решение критически важно и отно-
сится к числу главных приоритетов, 

– подчеркнул Николай Цуканов. – Ор-
ганами власти уральских регионов 
принимаются системные меры по 
улучшению экологической обста-
новки. В субъектах УрФО действует 
ряд региональных экологических 
программ, весомый вклад в их раз-
работку внесла и законодательная 
власть. Но многое еще предстоит 
сделать. На региональном уровне 
необходимо предусмотреть различ-
ные механизмы, стимулирующие 
внедрение экологически чистых тех-
нологий. Как правило, такие меры 
требуют законодательного регулиро-
вания. Хорошие примеры в этом пла-
не есть. Так, в Челябинской области 
внесены поправки в региональный 
закон «О налоге на имущество», ко-

торые предусматривают снижение 
налогов предприятий, уменьшаю-
щих вредные выбросы. 

В свою очередь Владимир Мякуш 
напомнил, что на днях в наш регион 
приезжал министр природных ресур-
сов и экологии РФ Николай Кобылкин, 
и это априори говорит о внимании 
федерального центра к экологиче-
ской ситуации на Южном Урале. 

– Работа ведется по нескольким 
направлениям, и первое – это, ко-
нечно, исполнение указа главы го-
сударства «О национальных целях 
и стратегических задачах развития 
Российской Федерации на период 
до 2024 года», – подчеркнул спикер 
южноуральского парламента. – Сле-
дующее направление – ликвидация 
накопленного вреда окружающей 
среде, улучшение качества атмос-
ферного воздуха и регулирование 
системы обращения с твердыми ком-
мунальными отходами. Руководство 
Челябинской области прилагает все 
возможные усилия, чтобы жители 
региона могли спокойно жить, рабо-
тать и дышать чистым воздухом. 

пОлпред ОсведОмлен…
В ходе дискуссии Николай Цу-

канов успел поинтересоваться у 
каждого руководителя областного 
представительного органа текущим 
положением дел в его регионе. Не 
обошел полпред вниманием и си-
туацию со сроками выборов нового 
главы Челябинска. Напомним, в на-
чале прошлой недели Челябинская 
городская Дума приняла отставку 

мэра города Евгения Тефтелева, на-
значив временно исполняющим его 
обязанности Владимира Елистратова, 
заместителя по правовым и имуще-
ственным вопросам. По федераль-
ному законодательству новый глава 
города из числа кандидатов, пред-
ставленных конкурсной комиссией, 
должен быть выбран не позднее чем 
через полгода.

– Сейчас, насколько я знаю, сроки 
проведения конкурса определены 
чуть ли не маем следующего года, 
это максимальные сроки, – обозна-
чил осведомленность Николай Цу-
канов.

– Мое мнение: до мая тянуть не 
следует, необходимо уже сейчас рас-
сматривать предложения и канди-
датуры, чтобы в ближайшее время 
постоянно действующий глава Челя-
бинска был избран, – выразил свою 
позицию Владимир Мякуш. 

По словам Николая Цуканова, 
нельзя сейчас практически на пол-
года оставлять город с врио, который 
не в полной мере сможет принимать 
решения, а решений в зимний пери-
од может быть достаточно много.

– Необходимо в кратчайшие сроки 
назначить комиссию и, конечно же, 
объявить конкурс, выбрав достойно-
го человека, который будет продол-
жать работать по запросам жителей, 

– резюмировал полномочный пред-
ставитель президента в УрФО.

Спикер южноуральского парла-
мента заверил, что региональные 
власти во главе с губернатором Бо-
рисом Дубровским максимально уч-
тут все рекомендации. 

В екатеринбург съехались 
рукоВодители предстаВительных 
органоВ Власти регионоВ, 
Входящих 
В состаВ уральского федерального 
округа, на оЧередное заседание 
соВета законодателей при 
полномоЧном предстаВителе 
президента В урфо и перВое – под 
председательстВом николая 
цуканоВа, недаВно ВступиВшего 
В эту должность. В работе соВета 
принял уЧастие спикер 
южноуральского парламента 
Владимир мякуш (фракция 
«единая россия»). 

Николай ЦукАНоВ, полномочный представитель 
президента в Уральском федеральном округе:

Как полномочный представитель президента считаю, что взаимодей-
ствие с законодательными органами власти субъектов Российской Фе-
дерации крайне важно. Без него невозможно выстроить полноценную 

работу с регионами. Это касается всего депутатского корпуса, но, прежде всего, 
конечно, руководителей. Я последовательно встречался с политическими пар-
тиями округа, губернаторами, пришла очередь провести Совет законодателей 
УрФО. Надеюсь, у нас сложатся деловые и доверительные отношения. При этом 
обращу внимание на один существенный момент: задача законодательных 
собраний, в первую очередь, представлять интересы граждан. Депутатский 
корпус является важным элементом обратной связи власти с обществом. А 
значит, парламентарии должны ставить и решать вопросы, которые волнуют, 
прежде всего, избирателей, и при необходимости поднимать эти вопросы на 
федеральном уровне. Но нельзя ослаблять внимание и к собственно за-
конодательной деятельности, в том числе в сфере приведения региональ-
ного законодательства в соответствие с федеральными законами.

в рамках поддержки 
Социально 
незащищенных граждан 
при переходе на цифровое 
телевещание 
губернатором 
челябинСкой облаСти 
бориСом дубровСким 
внеСен законопроект, для 
реализации которого в 
региональном бюджете 
предуСмотрено 96 и 210 
млн рублей на 2018 и 2019 
годы СоответСтвенно. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Первое свое заседание совета законодателей при полномочном пред-
ставителе Николай Николаевич Цуканов провел в открытом режиме, 
в свободном диалоге, в обсуждении проблем, которые сегодня имеют 

место в Уральском федеральном округе. Мы рассмотрели основные вопросы 
деятельности законодательных органов и задачи на предстоящий период. Но, 
прежде всего, это приведение региональных законов в соответствие феде-
ральному законодательству. Здесь необходимо усиление совместной работы 
с органами прокуратуры, министерством юстиции. Второй вопрос вызывает 
особый интерес у жителей, в том числе и в Челябинской области, это переход 
на цифровое вещание. Николай Цуканов проверил готовность регионов к это-
му переходу. Красной строкой совещания прошла экологическая тема. 
В целом состоялся откровенный, доверительный разговор соратников, 
которые обеспокоены положением дел в своих территориях.

справка

уральский федеральный округ (урфо) образован 13 мая 2000 года. 
в его состав входят шесть субъектов российской федерации: четыре 
области (свердловская, Челябинская, курганская, тюменская) и два 
автономных округа (ханты-мансийский – югра, ямало-ненецкий). 
общая площадь территории округа составляет 1818,49 тыс. кв. кило-
метров (10,62 % площади российской федерации). на 1 января 2018 
года в урфо проживает 12 356 229 человек (8,41% населения страны).

николай цуканов: «мнение региональных законодателей 
для меня важно»
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Премия Законодательного собрания

К
рестьянский труд всегда 
был ответственным и нелег-
ким, поэтому пользовался 

особым уважением. И особое место 
в экономике Челябинской области 
занимает именно сельское хозяй-
ство. Тридцать лауреатов – механи-
заторов, трактористов, животново-
дов, руководителей и специалистов 
сельхозпредприятий и фермерских 
хозяйств – чествовали накануне в 
Законодательном Собрании. Среди 
награждаемых – фермер с тридца-
тилетним стажем из села Калачево 
Копейского городского округа Васи-
лий Лило.

– Собственным хозяйством стал 
заниматься в начале 2000-х годов, 
когда не было уже ни колхозов, ни 
совхозов, – рассказывает Василий 
Васильевич. – На базе бывшего Ка-
лачевского совхоза, где сам рань-
ше работал, я и организовал свое 
крестьянское фермерское хозяйство. 
Начинали с того, что оставалось по-
сле нелегких времен и на что хва-
тило средств. Два года подряд по-
купали по новому трактору. Первое 
время только овощи выращивали, 
картофелем занимаюсь и по сей 
день. Потом перешли на сено, боль-
шая часть которого шла на прода-
жу. Но раз оно оставалось, решили 
завести скот. Начали с 25 голов. В 
те времена, что зарабатывали, то и 
вкладывали в развитие. Только так 
и выживали.

– А как сейчас поживаете?
– Сейчас в хозяйстве уже 150 ко-

ров. На следующий год планируем 
попробовать сеять зерновые, чтобы 
корма на стороне не покупать. В 
этом году построили откормочную 
площадку. Получаем субсидии на 
животноводство уже года три или 
четыре подряд. Только в этом году 
больше 300 тысяч рублей. Непло-
хие деньги. Если такая поддержка 
и дальше будет продолжаться, а со 
временем еще и увеличиваться, это 
очень поможет развитию. Вообще, 
надо, чтобы в сельском хозяйстве 
активнее развивались закупочные 
кооперативы, тогда любой фермер 
будет знать: все, что он выращивает, 
осенью у него обязательно купят.

– Довольны результатами 
этого года?

– Я оптимист, я всегда доволен, 
– улыбается Василий Васильевич. – 

Вот сегодня премию в Законодатель-
ном Собрании получаю. Престижно. 
Вообще, любое внимание со сторо-
ны властей всегда престижно. 

Тружеников села, приехавших со 
всего Южного Урала, приветствовал 
председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш. Он по-
здравил лауреатов с присуждением 
премии и в их лице поблагодарил за 
самоотверженный труд весь много-

тысячный коллектив южноураль-
ских работников сельского хозяй-
ства, напомнив, что в этом году на 
Всероссийской выставке, проходив-
шей в Москве, аграрии Челябинской 
области завоевали 144 медали. 

– Это показатель вашего труда. 
При том, что сельское хозяйство в 
нашем регионе по климатическим 
условиям находится в зоне риско-
ванного земледелия, – отметил 
спикер регионального парламента. 

– Поэтому я уверен, что вместе мы 
справимся с любыми задачами. 

Премии «За добросовестный, без-
упречный труд и высокое професси-
ональное мастерство» Владимир 
Мякуш вручил вместе с коллегами 

– первым вице-спикером областного 
парламента Юрием Карликановым, 
председателем комитета Законо-
дательного Собрания по аграрной 
политике Александром Берестовым, 
парламентарием Николаем Яновым 
и другими депутатами. 

Не привыкшие оставаться в дол-
гу, но и к долгим речам тоже не 
привыкшие, лауреаты премии, тем 

не менее, выступали с ответны-
ми словами благодарности – за 
развитие АПК, за внимание и 
поддержку. 

Церемония награждения 
получилась теплой и душевной, 
аплодисменты шли от самого 
сердца. С лауреатами для на-
граждения часто выходили и 
члены их семей, в том числе 
дети, которые наверняка пой-
дут по стопам родителей. А зна-
чит, династии южноуральских 
аграриев будут продолжены.

есть на южном урале добрая 
традиция – каждый год по 
заВершении убороЧной 
кампании собирать 
В региональном парламенте 
луЧших труженикоВ полей и ферм 
для награждения премией 
законодательного собрания 
Челябинской области В сфере 
агропромышленного комплекса. 
и нынешний год, разумеется, 
не стал исклюЧением. 

чеСть и хвала – труженикам Села!

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Традиционно после завершения уборки урожая в Законодательном Собрании вручаются премии лучшим предста-
вителям агропромышленного комплекса Челябинской области. Надо сказать, что труженики села могут гордиться 
результатами своего труда – наш регион по праву входит в число лидеров Российской Федерации по развитию сель-

ского хозяйства. Все это стало возможно благодаря напряженной работе аграриев и, конечно, поддержке губернатора 
Бориса Александровича Дубровского, правительства и Законодательного Собрания. Только в этом году на поддержку 
сельского хозяйства в Челябинской области выделено из всех источников финансирования порядка 4,5 млрд рублей. Эта 
политика носит не разовый характер, она действует на постоянной основе, для поддержки и развития наших аграриев. 
Хочу пожелать всем труженикам села успехов, удачи, здоровья и выразить надежду, что они и впредь будут стоять 
на страже продовольственной безопасности Южного Урала, а значит, и спокойной, комфортной жизни всех южно-
уральцев.

Стоит отметить, что 
в наСтоящее время  

челябинСкая облаСть 
занимает второе 

меСто в роССии по 
производСтву мяСа 

птицы, четвертое – по 
производСтву мяСа вСех 

видов и яиц, воСьмое 
– по производСтву 

Свинины.  в этом году 
аграрии Собрали 1 млн 

900 тыС. тонн зерна. 
эти показатели Самые 

выСокие в урфо.
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В 
торжественном открытии 
принимали участие депутат 
Законодательного Собра-

ния Челябинской области Дмитрий 
Мешков (фракция «Единая Россия»), 
заместитель губернатора Евгений Го-
лицын, а также руководители местной 
администрации, мастер спорта России 
международного класса по конько-
бежному спорту Данил Синицын.

Кременкульской школе в этом году 
исполнилось 52 года. За эти годы ре-
монт спортивного зала ни разу не про-
водился. По словам ребят и педагогов, 
в зале было холодно, а условия для 
тренировок не отвечали современным 
требованиям.

Исправить ситуацию помог про-
ект партии «Единая Россия» «Детский 
спорт», в рамках которого уже второй 
год подряд проводятся ремонты спор-
тивных объектов в сельской местности.

На объект было выделено порядка 
двух с половиной миллионов рублей из 
бюджетов всех уровней. На эти деньги 
был проведен ремонт системы водо-
снабжения и канализации, отопления, 
также отремонтировано само помеще-
ние спортивного зала, заменено элек-
трооборудование, выполнен монтаж 
спортивного оборудования, установ-
лены баскетбольные щиты, шведская 
стенка, ворота для мини-футбола.

– Очень приятно наблюдать за тем, 
как преображается и становится кра-
ше село Кременкуль, – заметил депу-
тат областного парламента Дмитрий 
Мешков во время своего выступления 
на торжественном открытии спортза-
ла. – За последние несколько лет здесь 
сделано многое: оборудована аллея 
для прогулок, построен хороший ста-
дион, оборудована детская площадка. 
И вот, очередной праздник – открытие 
спортивного зала после капитального 
ремонта. Уверен, теперь заниматься 
спортом станет еще интереснее, а по-
бед станет больше.

К словам поздравления присо-
единился вице-губернатор Евгений 

Голицын, который обратил внимание, 
что ремонт спортивного зала – это 
результат совместной работы всей 
команды Челябинской области, кото-
рую возглавляет глава региона Борис 
Дубровский. 

По словам координатора партий-
ного проекта «Детский спорт» Дениса 
Лапотышкина, Сосновский муници-
пальный район всегда славился своим 
ярким участием в региональных со-
ревнованиях, а также спортивными 
достижениями.

– Думаю, ребята, которые трени-
руются в этом зале, 
совсем скоро нас по-
радуют своими спор-
тивными победами 
на всероссийских, а 
может и на между-
народных соревно-
ваниях.

Как рассказала 
директор школы 
Лилия Харисова, 
ремонтные работы 

начались в конце августа те-
кущего года. Не только 

школьники и учителя, 
но и все жители посел-

ка с нетерпением 
ждали окончания 
ремонта.

– При школе работают 
несколько спортивных секций: 
волейбол, баскетбол, мини-

футбол, легкая атлетика, – 
добавила руководитель 
школы. – При этом за-

нимаются у нас не только 

дети, но и все жители поселка. Трени-
ровки для местных жителей проходят 
по вечерам два раза в неделю. И сей-
час, после ремонта, наш спортивный 
зал преобразился, стал комфортным и 
безопасным для уроков физкультуры 
и тренировок. Кроме того, наш спорт-
зал используется как база для сдачи 
норм ГТО.

К слову, теперь ребята не пропуска-
ют уроки физкультуры и всегда при-
ходят со спортивной формой. Как сами 
признаются, занятия в новом спортив-
ном зале доставляют им удовольствие.

– Раньше здесь был 
деревянный пол и бегать 
было тяжело, – рассказа-
ла одиннадцатиклассница 
Настя Стяжкина. – А еще 
было очень холодно, пото-
му что плохо грели батареи, 
а окна были побиты. Теперь 
спортивный зал не узнать: 
все сделано очень удобно, 
а тренироваться стало на-
много безопаснее.

Стоит отметить, что в этом году в 
рамках проекта «Детский спорт» было 
отремонтировано порядка тринадцати 
спортзалов. Уже сейчас формируются 
заявки на следующий год.

Добавим, в рамках рабочего ви-
зита в Кременкуль Дмитрий Мешков 
также принял участие в торжествен-
ном открытии детского городка, ко-
торый установлен во дворе домов по 
ул. Ленина № 10 и 11. Парламентарий 
оценил качество и безопасность бла-
гоустроенной площадки, а также по-
общался с местной детворой.

В конце прошлой недели средняя 
общеобразоВательная школа села 
кременкуль отмеЧала большой 
праздник – после капитального 
ремонта здесь открылся 
спортиВный зал, обноВление 
которого стало Возможным 
благодаря реализации 
партийного проекта «единой 
россии»  «детский спорт».

Дмитрий МешкоВ, 
депутат Законодательного 

Собрания, секретарь Сосновского 
местного отделения 

«Единой России» :
Отремонтированный спортивный зал в по-
селке Кременкуль стал тринадцатым объек-
том, который приведен в порядок в рамках 

проекта «Детский спорт». На эти цели из бюджетов 
всех уровней было направлено два с половиной 
миллиона рублей. Сегодня он полностью соот-
ветствует современным требованиям. Добавлю, 
что Сосновский район всегда славился своими сильными спортивными 
командами, а потому хороший, качественно оснащенный спортзал для 
поселка особенно актуален.

Денис ЛАпотышкИН, 
координатор проекта «Детский 

спорт»:
На территории Челябинской области проект 
«Детский спорт» активно реализуется второй 
год. В этом году в его рамках было отремон-

тировано 14 спортивных залов в сельских посе-
лениях. Ремонт проводится с соблюдением всех 
современных методик: оборудуются протекторы 
на стенах, светодиодное освещение, антибакте-
риальное покрытие и многое другое.

На следующий год также запланирован ре-
монт тринадцать спортивных залов. Уверен, что благодаря реализации 
проекта мы сможем увлечь спортом и физической культурой большее 
количество детей, приобщить их к здоровому образу жизни.

Ирина Яббарова. Фото Дмитрия Куткина

новый Спортзал для будущих побед

Открытие детской площадки

Настя Стяжкина

Ребята сдают нормы ГТО

в рамках проектно-Сметной документации 
было выделено порядка двух С половиной 
миллионов рублей из бюджетов вСех уровней
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Ирина Яббарова

В 
установленные проектом 
сроки уложились, к сожале-
нию, не все муниципалите-

ты. На середину ноября в среднем 
было приведено в порядок 95 про-
центов дворов и 90 процентов пар-
ков и скверов.

В числе территорий-аутсайдеров 
в последнее время были Копейск, 
Трехгорный, Коркино и Аргаяш. Од-
нако постоянный контроль со сто-
роны министерства строительства 
и инфраструктуры Челябинской об-
ласти изменил ситуацию в лучшую 
сторону. Все четыре муниципалитета 
наверстали отставание в графике. До 
конца текущего года все запланиро-
ванные работы будут завершены.

Что касается следующего года, то 
уже известно, что на реализацию 
проекта в регионе направят 1,5 млрд 
рублей, из них 1 млрд 360 млн вы-
делено из федерального бюджета. 
При распределении средств глава 
региона Борис Дубровский принял 
решение поощрить малые города, 
принявшие в 2018 году участие во 
Всероссийском конкурсе лучших 
проектов благоустройства, и увели-
чить объем финансирования для них 
в 2019 году в три раза. В числе счаст-
ливчиков Троицк, Снежинск, Кыш-
тым, Сатка, Южноуральск, Аша. 

Кроме того, дополнительные 
средства будут направлены в 2019 
году городу Верхнеуральску для 
благоустройства сквера культуры 
и отдыха. Такое решение принято с 
учетом того, что именно в этом му-
ниципалитете готова проектно-смет-
ная документация на благоустрой-
ство сквера. Кроме того, в течение 
двух лет, в 2017 и 2018 году, Верх-
неуральск провел предварительные 
работы по обустройству этой терри-
тории.

Добавим, что ранее реализация 
проекта «Городская среда» была за-
планирована до 2022 года, но в связи 
с тем, что был принят национальный 
проект «Жилье и городская среда», 
она продлена до 2024 года.

В ходе обсуждения депутаты об-
ластного парламента обратили вни-
мание: несмотря на солидное фи-
нансирование и жесткие требования, 

проблемы в реализации проекта 
все-таки имеются. Среди наиболее 
серьезных – безответственное от-
ношение к работе подрядчиков, ко-
торые зачастую не заботятся о ка-
честве.

– На сегодняшний день качество 
работ по благоустройству дворовых 
и общественных территорий как в 
Челябинске, так и в ряде муници-
пальных образований оставляет же-
лать лучшего, – обратил внимание 
первый заместитель председателя 
комитета по строительной политике 
и ЖКХ Александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая Россия»). – Во время 
посещения ряда территорий нами 
было озвучено много замечаний. К 
сожалению, есть территории, в ко-
торых работы по благоустройству 
дворов пришлось переделывать 
полностью.

Сложившаяся ситуация, по сло-
вам парламентариев, говорит о том, 
что контроль за процессом работ 
по благоустройству осуществляется 
формально. А потому депутаты За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области обратились в адрес 
министерства строительства и ин-
фраструктуры Челябинской области 
обратились взять ход выполняемых 
в рамках проекта «Городская среда» 
работ под жесткий контроль во всех 
муниципальных образованиях. Что 
касается южноуральской столицы, то 
уделить пристальное внимание кон-
трольным мероприятиям депутаты 
попросили коллег из Челябинской 
городской думы. 

Кроме того, депутаты комитета 
обратили внимание на длительность 
проведения государственной экспер-
тизы на объектах, где в соответствии 
с Градостроительным кодексом тре-
буется разработка проектно-смет-
ной документации. Как добавил 
Александр Мотовилов, в адрес пар-
ламентариев поступают жалобы на 

затянутые сроки экспертизы, что в 
конечном итоге негативно сказыва-
ется на сроках и качестве выполняе-
мых работ по благоустройству.

Отвечая на замечание, Иван Бе-
лавкин пояснил, что в адрес Мини-
стерства строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской 
Федерации направлено предложение 
рассмотреть возможность сокраще-
ния сроков проведения экспертизы 
объектов, связанных с благоустрой-
ством. В настоящее время данное 
предложение находится на рассмо-

трении федерального Министерства. 
Депутаты комитета также реко-

мендовали своим коллегам продол-
жить работу по контролю за сво-

евременным и качественным про-
ведением работ по благоустройству 
населенных пунктов на территориях 
своих избирательных округов.

более миллиарда рублей 
было направлено в 2018 
году на реализацию 
приоритетного проекта 
«городСкая Среда».

1 млрд 416 млн руб. 
– общий объем финансирова-
ния проекта «городская среда» 
на 2019 год.

на южном урале необходимо усилить контроль за подрядЧиками, 
Выполняющими работы по благоустройстВу дВороВ. к такому ВыВоду 
пришли областные парламентарии на заседании комитета по 
строительной политике и жилищно-коммунальному хозяйстВу, 
обсуждая реализацию приоритетного проекта «городская среда» 
за текущий год.

Н
апомним, федеральным 
законодательством было 
установлено, что все пред-

приниматели, организации и учреж-
дения самостоятельно отвечают за 
благоустройство и содержание своей 
прилегающей территории. Однако для 
этого необходимо было провести ме-
жевание земель и постановку их на 
кадастровый учет.

Как обратил внимание депутат 
областного парламента, первый за-
меститель председателя комитета по 

строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Александр 
Мотовилов (фракция «Единая Россия»), 
в ходе правоприменительной практи-
ки были выявлены некоторые слож-
ности, поскольку проведение када-
стровых работ предполагалось за счет 
средств местных бюджетов. Однако, 
учитывая непростую финансовую ситу-
ацию, дефицит в том числе и местных 
бюджетов, этот вопрос решить затруд-
нительно.

Как добавил председатель Челя-

бинской городской думы Станислав 
Мошаров, в условиях ограниченного 
бюджета провести межевание земель 
и поставить их на кадастровый учет в 
сроки, установленные законом, мест-
ным бюджетам не под силу.

Например, в Челябинске необходи-
мо провести межевание девяти тысяч 
гектаров. Цена межевания одного гек-
тара – 250 тысяч рублей. Таким об-
разом, на решение вопроса требуется 
порядка двух миллиардов рублей. И 
это притом что собственные доходы 
городского бюджета составляют всего 
десять миллиардов рублей.

В качестве решения проблемы 
предлагается помимо кадастровых 

работ при определении границ тер-
риторий установить и другие способы.

Во-первых, прилегающие гра-
ницы предлагается определять в 
метрах расстояния от внутренней 
до внешней границы прилегающей 
территории. Порядок определения 
указанного расстояния предлагает-
ся устанавливать правилами благо-
устройства территорий муниципаль-
ных образований.

Второй способ – путем отображе-
ния границы прилегающей территории 
на карте-схеме, представляющей со-
бой схематическое изображение гра-
ницы прилегающей территории, в том 
числе с учетом фактического использо-

вания организацией или учреждением.
По мнению парламентариев, упро-

щенный порядок определения границ 
позволит муниципалитетам быстрее 
скорректировать правила благоустрой-
ства и начать их реализацию в новых 
условиях.

Кстати, Южный Урал – не един-
ственный регион, решившийся на 
упрощенный порядок формирования 
границ прилегающей территории. По-
добные законы действуют в Примор-
ском крае, в Самарской и Астраханской 
областях.

Проект закона будет вынесен на 
ближайшее заседание Законодатель-
ного Собрания Челябинской области.

закон «о прилегающих территориях» СовершенСтвуетСя

«городСкая Среда»: вопроС качеСтва 

порядок определения границ прилегающих территорий предложено 
упростить. с соотВетстВующей законодательной инициатиВой В адрес 
регионального парламента Вышли депутаты Челябинской городской 
думы.

Юрий кАрЛИкАНоВ, первый 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):
Необходимо ответственнее подходить к сро-
кам реализации программы. Все работы по 
благоустройству необходимо завершать до 
конца лета, в крайнем случае – в первой дека-

де сентября. У нас, к сожалению, в ряде территорий 
ситуация обратная: в начале лета проводятся торги, 
а к работам подрядчик, выигравший конкурс, при-
ступает только в середине – конце августа. Таким 
образом, все работы по благоустройству сдаются уже поздней осенью. Это 
сказывается на эффективности реализации проекта, а также на оценке 
жителей.

благоустройство
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З
накомство парламентария 
с центром помощи детям, 
оставшимся без попечения 

родителей, Кыштымского городско-
го округа «Горизонт» состоялось не 
так давно – после очередного при-
ема граждан Алексей Беседин решил 
заехать в социальное учреждение. С 
первых минут общения сложилась 
доверительная атмосфера, такая, что 

мальчишки и девчонки смело высту-
пили с идеей приехать с ответным 
визитом в Законодательное Собрание. 
И вот они здесь. Приехали, правда, не 
все, зато направили делегатов – вос-
питателя Елену Сатонину и пятерых 
своих сверстников. 

– Как доехали? – интересуется де-
путат, встречая гостей в фойе. – Непо-
года не помешала добраться?

– Хорошо доехали, – отвечают 
кыштымцы, удивленно озираясь по 
сторонам: и воспитанники, и воспита-
тель впервые в стенах южноуральско-
го парламента. 

В ходе экскурсии Алексей Беседин 
рассказал об отдельных моментах де-
путатской деятельности, о том, как 
разрабатываются проекты законов и 
как они принимаются, провел в зал 
заседаний, в Большой зал, в музей За-
конодательного Собрания, попутно от-

вечая на все интересующие вопросы. 
Но парламентарий и сам спрашивал, 
например, о том, оказалась ли полез-
ной интерактивная доска, подаренная 
детскому дому. 

– Надеюсь, что с помощью совре-
менных технологий вы лучше будете 
воспринимать знания и это поможет 
вам в дальнейшем, – отметил депутат. 

– А пока наслаждайтесь этой обстанов-
кой. Обстановка в Законодательном 
Собрании и в самом деле теплая, уют-

ная, и депутаты здесь собрались для 
того, чтобы, в свою очередь, создавать 
благоприятную обстановку в регионе.

Он пообещал, что перед Новым го-
дом еще приедет и что в дальнейшем 
будет навещать ребят. 

– А кем же ты хочешь быть? – спра-
шиваем негромко у маленькой Кати.

– Поваром. 
– Считаешь, что поваром просто 

работать?
– Повар должен знать, как нарезать 

овощи…
– Но представляешь, сколько нуж-

но помнить рецептов!
– Взял да и на бумажке написал, – 

улыбается девочка. 
Что ж, возможно, не она, но кто-то 

из ребят после этого визита, когда 
вырастет, обязательно свяжет свою 
судьбу с политической деятельностью. 

  Александр Патритеев. 
Фото Олега Каргаполова

– не хоЧу быть депутатом. это оЧень трудно, – закаЧала голоВой 
маленькая катя, услышаВ лишь В общих Чертах о той работе, которую 
Ведут народные избранники В зале заседаний областного парламента, 
и тут же обрадоВалась, когда ее Вместе с ребятами поВели В здешний 
музей. на прошлой неделе по приглашению депутата алексея беседина 
(фракция лдпр) В законодательном собрании побыВали Воспитанники 
кыштымского детского дома. 

Алексей бесеДИН, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция ЛДПР):

Сегодня в Законодательное Собрание приехали воспитанники детского 
дома из Кыштыма, где мы не так давно работали по обращениям граждан, 
после чего решили заехать и в это социальное учреждение. Познакоми-

лись, разговорились, увидели, что достойный ремонт сделан, с ребятами рабо-
тают квалифицированные воспитатели. В ходе общения дети заинтересовались 
тем, какое оно, Законодательное Собраниее попросили организовать экс-
курсию, что сегодня мы и сделали. Уверен, что сотрудничество с детским 
домом продолжится. 

елена сАтоНИНА, воспитатель ЦПД «Горизонт»:
Сегодня социальные учреждения, подобные нашему, не могут пожало-

ваться на недостаточное внимание со стороны государства. Действительно, 
есть комфортная мебель, разнообразное питание, одежда тоже разная. Нет 

сейчас у ребят одинаковой одежды, как это было когда-то в детских домах. Но в 
человеке должно быть все прекрасно: и одежда, и душа. И такие поездки, 
как сегодняшний наш визит в Законодательное Собрание, именно для души. 
С каким интересом дети слушают и смотрят – просто оторваться не могут!

юные кыштымцы побывали в парламенте

Депутат Алексей  Беседин с кыштымцами

муЗей Законодательного собрания


